

## NOTAS CORTAS

En Limón ha vuelto a renacer el entusiasmo entre la gente de color por el juego de la lotería. Esto se debe a que el premio gordo, en el sorteo anterior, volvió a reanudar su visita por aquella zona, de donde estuvo ausente por mucho tiempo produciendo el desaliento entre los jugadores.

Sabido es que los negritos invierten gran parte de sus salarios en la compra de billetes, y que a esto se debe que en la Provincia de Limón haya superior demanda de lotería que en el resto del país excepto la capital.

La Empresa del Tranvía mejorará mucho el servicio con el aumento de dos carros que proyecta pedir al exterior.

Así mismo traerán buen repuesto de materiales y un dinamo más para la planta eléctrica del Brasil.

En Tres Ríos han comenzado los preparativos para celebrar con toda solemnidad el día de su santa Patrona la virgen del Pilar.

Esta fiesta religiosa se verifica cada 12 de Octubre, fecha en que la milagrosa imagen hizo su aparición en Zaragoza de España.

Mañana, después de verificado el sorteo de casas de la Cooperativa Constructora, celebrarán reunión extraordinaria los miembros del Directorio de ésta Sociedad, para conocer del Estado de Caja de la Tesorería General.

En nuestra edición de hoy aparecen publicados los nombres de otras personas que han tomado acciones en el Banco de Cooperación Nacional.

Esto quiere decir que la Institución va en au-

mento por la confianza a que se hace acreedora en virtud de su organización.

El grupo director de Guardia Roja iniciará una contribución voluntaria para repatriar al correligionario don Víctor Badiella, quien se encuentra en la Capital de El Salvador en mala situación económica.

Digno de aplauso es el gesto de estos muchachos en favor del que tuvo magníficas ejecutorias como reformista.

Esta mañana se propinaron una serie de bofetones dos escolares de diez o doce años de edad.

De la discusión sacamos en limpio que se disputaban los amores de una coqueta chiquilla menor que los contendientes galanteaban.

El público que concurre al Teatro Nacional está molesto por cuanto

la Compañía que actúa en ese Coliseo retarda los entreactos cerca de media hora.

Esperamos que el señor empresario o director de escena tome buena nota de esta indicación.

Ayer falleció en el Hospital el honrado trabajador don Modesto Monge, víctima de un accidente al caer del carrretón que conducía, ocurrido en esta ciudad la semana pasada.

El señor Monge trabajaba en casa de don Gerardo Berrúdez, quien atendió al herido y a su familia con los más solícitos cuidados haciendo personalmente todos los gastos de asistencia y en tierra.

Admiramos y aplaudimos este rasgo de generosidad del Sr. Berrúdez, poco común en estos tiempos.

¿Cómo está el mundo, don Severo.

## Para la celebración de un Centenario de nuestra vida republicana

Por decreto del Ejecutivo, que aparece en la edición del "Diario de Costa Rica", se hará memoria solemne del primer centenario de la instalación del Congreso Constituyente del Estado de Costa Rica, acto inicial de nuestra vida republicana que tuvo lugar el día 6 de Setiembre de 1824, tres años después de la emancipación política de Centro América.

También se hará memoria del primer centenario de la designación que para regir los destinos nacionales, hizo dicho Congreso dos días posteriores a su instalación, nombrando para tan elevadas funciones al ilustre ciudadano don Juan Rafael Mora.

El Decreto en referencia dice:

Artículo 1º—Durante los días seis y ocho del corriente mes, permanecerá izado el pabellón nacional en todos los edificios públicos.

Artículo 2º—Se hará

memoria de esas fechas en el Diario Oficial, publicando además los decretos y manifiestos pertinentes relacionados con la instalación de la Asamblea Constituyente del Estado de Costa Rica, y del nombramiento del señor don Juan Mora Fernández, para Jefe de la República.

Artículo 3º—Asimismo los señores profesores y maestros de escuela, de acuerdo con las disposiciones que al efecto dictará la Secretaría de Educación Pública, harán en recuerdo de esos memorables días, una explicación a sus discípulos acerca del valor y trascendencia de los actos verificados en bien de la organización del país, en relación con su vida republicana, iniciada por aquellos actos que marcaron una nueva era de libertad.

Artículo 4º—Este decreto rige desde su publicación.

## Las elecciones en Cuba empiezan con muertos y heridos

Hece poco, cuando supimos que el General Menocal, el que fue Presidente de Cuba durante ocho años, había sido proclamado candidato a la Presidencia, ya dijimos que las próximas elecciones en aquella República serían violentísimas.

Efectivamente: ya las violencias han empezado por todo lo alto. Hace uno o diez días se iba a celebrar una asamblea de liberales en Pinar del Río. Cuando los asambleístas estaban llegando al edificio de la Asamblea, en la misma puerta, dos grupos políticos se emprendieron a tiros riñendo una verdadera batalla. Los que entraban dentro del edificio salieron todos revólver en mano. Allí llevan revólver hasta los niños. La lucha fue tan enconada, que en medio de la calle que dieron cuatro hombres muertos y seis heridos. El ejército tuvo que ocupar la ciudad militarmente para imponer el orden.

Esta carnicería ha producido honda sensación en toda la República.

Ya ven nuestros lectores como no nos equivocamos al juzgar lo que allí había de suceder. Y eso no es más que el principio.

Allí la política es siempre un gran negocio y se matan unos a otros por escalar un puesto.

En una carta que hoy mismo acabamos de recibir de la Habana, nos cuentan lo siguiente:

"La proximidad de las elecciones dificulta las actividades económicas y activa las políticas. Menocal ha sido designado nuevamente candidato del Partido Conservador, contra lo que todos esperaban. Y entonces Zayas renunció a la reelección para aliarse con Gerardo Machado, que es el candidato liberal. Pero esta coalición está muy quebrantada, primero porque el pueblo quiere a Mendíeta como Presidente liberal; segundo porque la postulación de Machado fue obtenida por procedimientos inconfesables, gracias a la traición de los mismos delegados que tenían el compromiso cívico de votar a Mendíeta; y tercero por la impopularidad de Zayas que ha gobernado desastrosamente.

No sería aventurado decir que el pueblo—la masa inconsciente de votantes—prefiere Menocal a Machado. Sin embargo, usted sabe que aquí no triunfan los votos, sino las arañañas y la noble brava.

Esto nos escribe un compañero cubano, redactor del "Heraldo de Cuba" y nosotros lo reproducimos a título de información.

## CRONICA TEATRAL

### Anoche "La Princesa de las Czaradas"—Hoy "La Corsetera de Monmartre"

La función de anoche en el Nacional ha sido una de las mejores de la temporada. "La Princesa de las Czaradas" es de lo mejorcito en su género. Su primer acto es uno de los mejores actos de opereta que se ha escrito, con una música sabia y original. En el resto de la obra, siendo muy bueno, se abusa demasiado de los valses, aunque no son tan mandados y empalagosos como los de Fraoz Lehar. Por algo está escrita por un buen compositor alemán, como es el maestro Kalmann.

La representación de la obra puede calificarse de intachable, presentándose con lujo y con immejorable gusto artístico, tanto en la armonía de las escenas, como en la propiedad de la riquísima ropert y en la belleza de las decoraciones.

El coro de las "cabaretteras" resultó muy hermoso y tuvo que repetirse.

Belísimo el número musical que empieza en duo y termina en cuarteto, cantado por Inés Berutti y los Srs. Aguirre, Albaladejo y Carrasco.

Llenas de emoción y de arte y ricas de colorido la delicosa escena de la declaración matrimonial y la de la desilusión que le sigue inmediatamente.

Todo el acto fue muy celebrado y aplaudido.

Al segundo acto le dieron todos los artistas una fuerte intensidad artística, logrando que el interés de la obra no decayera un solo instante.

Al último acto le dió un gran valor el director don Enrique Sanchiz, en una sola escena, en la que a través de cuatro gestos y cuatro frases apareció el gran cómic que tanto en él estimamos.

La Berutti hace una Silvana excelente, que será difícil que alguna otra triple se la mejore. La flexibilidad de su temperamento artístico se muestra aquí con toda la gama de sus matices: cómico y serio, alegre y triste, alto

cada y melancólica. Los más encontrados estados de alma fueron por ella expresados superlamente, con el gesto, con las flexiones de la voz y con la vibración o laxitud de toda su persona simpática y gentil.

Aurorita Ferrándiz hizo una condesita encantadora, y lució con toda su esplendor su voz envidiable de soprano ligera.

Muy dignos de aplauso el tenor Aguirre y el tenor cómico Albaladejo, que gusta más cada noche, a pesar de que este simpático artista sufre estos días una fuerte bronquitis que le resta facultades.

Muy bien Sirvent en una sola escena, interpretando un noble soberbio e impoente y Carrasco que hizo un aristócrata que arrastra por los cabarets la tristeza de su vida destrózada por un desengaño de amor.

El público salió muy satisfecho.

Esta noche "La corsetera de Monmartre", desconocida en Costa Rica. Esta obra del maestro Nels B. tiene el corte picaresco del vaudeville francés. Como en todas las operetas, el segundo acto es el más importante, con mucha música y muy delicosa.

B. M.

## Una nota

Hemos sido atentamente invitados al festival que el Patronato de la Escuela "Juan Rudín", verificará el domingo próximo a una de la tarde.

La fiesta será en el mismo local de dicha escuela.

Patente Licores del país a base de remate y dinero vuelto doy por patente de licores de dais y extranjeros. EMILIO HERRERA, Calle Alfredo Volio Sur

Busque "La Prensa"

## TESORERIA GENERAL DEL PARTIDO REFORMISTA

Se avisa a todos los Reformistas que tengan en su poder obligaciones a cobrar a esta Tesorería que deben hacerlas efectivas en el término de 15 días contados desde esta fecha.

ENRIQUE FONSECA ZÚNIGA  
Tesorero

1º de Setiembre de 1924.

**"LA PRENSA"**

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR — GERENTE  
ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

REDACTORES:  
BERNARDO MERINO, (jefe) LESMES SUAREZ

ADMINISTRADOR:  
RAFAEL FONSECA CALVO

EDITORES:  
SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO  
7º Av. Este — N° 344

**Nota del día**

- A través del Universo -

**EL DIALOGO DE LOS MUNDOS**

Vamos a olvidar por un momento las pesiones y los egotismos de esta tierra que habitamos para salirnos de nuestro planeta y cabalgar un poco a través del Universo, sobre el desbocado pegaso de la loca imaginación.

La atención de la humanidad ha estado fija estos días en los sucesos de otro mundo. Nuestro vecino Marte, en su eterno paseo por el espacio, que dura ya millones de siglos y durará muchos más, ha cruzado el 23 de agosto por el lugar más cercano a nosotros que nunca puede alcanzar. Sin embargo, no ha estado tan cerca que se le haya podido saludar con el sombrero en la mano. La distancia más corta porque ha podido pasar no baja de treinta y cuatro millones de millas. A esta proximidad viene a colocarse cada quince años.

Esta vez ha producido una honda conmoción en las esferas científicas. En las climas de los montes, los sabios ocultos detrás de sus telescopios han esplado su paso, y la humanidad se ha interesado por los sucesos de Marte.

El misterio de este astro produce una curiosidad irresistible, una intensa fascinación. Marte se parece a la tierra en muchas cosas: tiene nuestras estaciones periódicas, nuestros días y nuestras noches con diferencia de duración, ardientes calores de verano y crudísimos fríos de invierno; tiene vegetaciones como las nuestras, aunque más rojas que verdes, y tiene hielos luvnales y nieves eternas. Tiene, además, líneas largas y simétricas, llamativas y extrañas, que cambian de color según las estaciones; parecen canales construidos por la mano de sus habitantes; si lo fueran, la ciencia estaría allí más adelantada que entre nosotros.

¿Quién estará allí? ¿Quién habitará en aquel mundo que tanto nos interesa? ¿Existirá allí otra humanidad? ¿Se parecerá a la nuestra? No creemos que el orgullo de los hombres les haga creer que solo existe la vida en la tierra, cuando este mundo sólo es uno de los millones de cuerpos que poblan el espacio, sin ser de los más grandes ni de los más perfectos.

Sobre los hielos de la montaña Juogfrau, en la noche del 23, se han encendido potentísimas luces de acetileno reflejadas sobre la nieve, en señales intermitentes que hayan podido ser vistas por los habitantes de Marte. ¿Las habrán visto? ¿Contestarán? Si para contestar esperan que su mundo vuelva a pasar a igual distancia que ahora de nuestro mundo, no podrán contestarnos hasta dentro de quince años.

El diálogo de los mundos va a empezar. Nuestra fe en el genio del hombre, nuestro optimismo en el porvenir, nos hacen creer que algún día los terrenales y los marcianos se pondrán en comunicación, y se contarán sus dolores y sus esperanzas y se auxillarán con un intercambio de los frutos de la experiencia.

Allá van rodando sobre nuestras cabezas mundos y soles arrastrando humanidades desconocidas por la inmensidad de los espacios. En el crepúsculo vespertino brilla Marte más que todos esos millones de estrellas que llenan las inmensidades del éter. Envuelta en el torbellino de los astros va la Tierra, este pequeño mundo tan lleno de orgullo, que sólo es un punto en el espacio, un grano de ese polvo de luz que brilla en lo infinito. El Hombre, el pretendido Rey de la creación, apenas es un infansillo de su planeta, un átomo de este mundo que lo aprisiona y lo arrastra. Quizás cada astro se crea el centro del Universo; quizás cada Humanidad se crea la Única en el tiempo y en el espacio. Lo probable es que alrededor de tantos soles, ejércitos de planetas arrastren eternamente a través de los cielos, su vida de alegría y de dolor, de amor y de sufrimiento.

¿Y por qué? ¿Para qué? ¿Desde cuándo? ¿Hasta cuándo? ¿Hacia dónde?

Basta, basta, lector; no naufraguemos en las alturas; volvamos a la Tierra. Es una tristeza ese sueño de confraternidad de los mundos, cuando aquí los hombres sólo aciertan a malvivir martirizándose los unos a los otros.

BERNARDO MERINO

**Mañana se estudiará el proyecto de Presupuesto Municipal**

Determinados los servicios y el personal administrativo municipal, conforme el plan de organización que aprobó el Ayuntamiento, su presupuesto para 1925 tendrá que ser modificado en alguna de sus partidas.

Aprobado el nuevo Reglamento, la respectiva comisión estudiará dicho Presupuesto para presentarlo en la sesión ordinaria del jueves entrante.

Con este objeto se reunirán mañana en la oficina de la Inspección de Hacienda Municipal

los regidores Dr. Hernández, Sáurez y Caranza.

**El Cambio**

Hoy a las 10 horas

New York.....	402 0/0
Londres.....	361
París.....	112
España.....	269 1/2
Italia.....	91
Suiza.....	379 1/2
Bélgica.....	103
Amsterdam	39 1/4 oro am.

Suscríbase Ud.  
**LA PRENSA**

**LA FLORESTA**  
**ARCE Y FONSECA**  
Cafetería — Confitería — Nevería  
Exquisitos refrescos — Sandwiches de Jamón — Mortadela — Queso Tenemos para venta MANTEQUILLA fresca de las mejores marcas  
**Esquina del Teatro Adela**



**Usted Debe Combatir**

La película en los dientes, o sufrirá las consecuencias

Con los viejos métodos de cepillarse pocas personas escapaban a los males de la dentadura. Los dientes hermosos no se veían antes con frecuencia.

Es un hecho, que los males de la dentadura aumentaron constantemente — llegaron a extenderse en forma alarmante. Eso fué lo que condujo a este nuevo método que ha traído a millones de personas una nueva era dental.

**Esas capas sucias**

La película viscosa que Ud. siente en los dientes es su principal enemigo. Se adhiere a los dientes, penetra en los intersticios y allí se fija. Las manchas de los alimentos y otras la descoloran, y entonces forma unas sucias capas. El sarro proviene de la película. De ahí que la dentadura pierda su brillo.

La película retiene también sustancias alimenticias que se fermentan y forman ácidos. Mantiene los ácidos en contacto con los dientes, causando la caries. Los microbios se reproducen en ella por millones, y éstos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea. Por esto la mayoría de los padecimientos dentales se atribuyen hoy a la película.

**Casi universales**

Los dientes cubiertos de película eran casi universales. En consecuencia la ciencia dental se dedicó a descubrir destructores efectivos de la película.



El Dentifricio Moderno

Una pasta científica basada en la investigación moderna y libre de sustancias arenosas y perjudiciales. Recomendada por los principales dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos tamaños en todas partes.

Dos métodos se perfeccionaron. Uno sirve para coagularla, y el otro para eliminarla, sin necesidad de ninguna restregadura perjudicial.

Competentes autoridades demostraron la eficacia de estos métodos. Entonces se creó una nueva pasta dentífrica, basada en la investigación moderna.

El nombre de esa pasta dentífrica es Pepsodent, y los principales dentistas de 50 países la recomiendan actualmente.

**También combate los ácidos**

Pepsodent multiplica también la alcalinidad de la saliva, que neutraliza los ácidos de la boca, causantes de la caries.

Multiplica también el digestivo del almidón en la saliva.

Así es como a cada aplicación da mayor poder a esos dos grandes agentes protectores de la dentadura. Tal resultado no se obtenía antes.

**En bien de la belleza**

Las personas que ven los efectos de Pepsodent nunca prescinden de él, así sea solo por amor a la belleza.

Envíe el cupón para obtener un Tubito para 10 días. Note qué limpios se sienten los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa. Vea cómo los dientes se emblanquecen a medida que las capas de la película desaparecen.

Esta prueba será una deliciosa revelación. Corte el cupón ahora mismo.

**Un Tubito Gratis Para 10 Días**

THE PEPSODENT COMPANY, Depto R4-4, Apartado 19, San José, Costa Rica. Remítanme por correo un Tubito de Pepsodent para 10 días, a la siguiente dirección:

Sólo un tubito para cada familia.

**ECOS DE PROVINCIAS**

**De Liberia**

El Corresponsal de "La Nueva Prensa", de esta ciudad, en el número 821 de 25 de este mes, la empujó con furia, contra lo que, en honor a la verdad, dije en mi correspondencia publicada en uno de los recientes números de LA PRENSA, referente a la actitud observada por la policía durante las fiestas de Santiago recién pasadas.

No nos extraña el grito que pega ese corresponsal pues, sin duda, es miembro de la famosa "Mancha brava"; solamente que en su epístola se precian de ser jóvenes de esta sociedad, que como en todas las ciudades del mundo, llevan la iniciativa.

Estamos de acuerdo con los jóvenes de la "Mancha brava" de otras ciudades, pues aquellos tienen la suficiente preparación y sobre todo, la educación necesaria para proceder en todos sus actos en beneficio de su suelo y que se preocupan en todas las actividades de la vida por levantar a su pueblo a un nivel más alto

en provecho del mismo; pero jamás con quienes sólo el desprestigio acarrea y que en vez de honrar a sus conciudadanos, traen únicamente la crítica de personas sensatas.

El corresponsal aludido se aparta del punto de discusión y acomete con todo el veneno de sus entrañas al señor Comandante D. Elías Baldoceda, quien está muy ajeno a estas publicaciones y sus gratuitos enemigos sólo encontrarán en él la sonrisa desdeñosa con que perdona las ofensas que recibe, en gracia del dolor que las engendra. El señor Baldoceda está escudado en el proceder correcto de todos sus actos.

No discutimos al corresponsal en cuestión, el hacer la defensa de un individuo de honorabilidad y de importancia para la población. Es verdad y a todos nos consta, que en la casa de ese reputado señor se come y se bebe licor sin pagar un solo céntimo y de ahí que se lastime la dignidad de quien dá de beber y comer al hambriento. Y de verdad, que es de considerar a ese honorable señor, que se vive acedado por tantos adoradores de las delicias del licor.

El corresponsal en referencia, que lo sospechamos maestro de escuela, antes que lanzar al viento sus buhonadas, debiera observar una mejor conducta como ejemplo para sus educandos a la par de otros maestros que con su ebrilidad dan un magnífico ejemplo a la juventud que están enseñando, lo que no se compagina en nada con el timbre de honradez y de orgullo de la presente Administración.

Para terminar, recuerdo a Darío cuando dijo:

El que escribe con decoro y sin intención proterva, ese tiene de Minerva, el casco de oro.

Los escritores cazurros, que insultan y causan ascos esos tienen cuatro cascos como los burros.

EL MISMO OBSERVADOR

Liberia, agosto 31, 1924.

**El Municipio ha reglamentado sus servicios**

La Municipalidad en su sesión de anoche, momentos antes de promoverse el incidente de que informan los diarios de la mañana, hizo pequeñas modificaciones al Reglamento de Administración local, quedando éste definitivamente aprobados.

Dicho Reglamento comenzará a regir una vez que Poder Ejecutivo le de su aprobación.

**LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DÍAS**

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Anúnciese usted en "La Prensa" hoy mismo

Agentes Exclusivos para Costa Rica THE COSTA RICA MERCANTILE COMPANY

# INFORMACION EXTRANJERA

## España se halla ante la alternativa de escoger entre la reforma política y la gloria militar de Marruecos

De lo que deduzca el pueblo depende la permanencia en el poder del Dictador

New York —El "New York Times" publica un editorial sobre la cuestión de Marruecos.

### Socios del Banco de Cooperación Nacional

Socios de la lista anterior 390, con 458 acciones.

- 391 Tito Chacón Cordero 1 Ac
- 392 Jorge Aragón 1
- 393 Fausto Calderón Coto 1
- 394 Concepción J. de Calderón 1
- 395 Argentina Calderón Jené 1
- 396 Julieta Calderón Jené 1
- 397 Fausto Calderón Jené 1
- 398 Alberto Molina 1
- 399 María de Molina 1
- 400 Guillermo Hopp 2
- 401 Blanca Sáez de Mora 1
- 402 Angel Cavallini 1
- 403 Francisco Andrade 1
- 404 Emilia B. de Barrientos 1
- 405 Vicente Calderón Navarro 1
- 406 Cristina Solano Rivera 1
- 407 Otilia Solano Carvajal 1
- 408 M. Cristina S. de Montero 1
- 409 Eva Madriral Meneses 1
- 410 Julia Vega Fernández 1
- 411 Manuel Vega Fernández 1
- 412 José Ana Abarca 1
- 413 Marcelino Ríos 1
- 414 Alvaro Durán Rocha 1
- 415 Manuel Durán Rocha 1
- 416 Luis Pacheco 1
- 417 Olga Granados Cascante 1
- 418 Ramón Avendaño Sánchez 2
- 419 Enrique Herrera Paut 1
- 420 Manuel Valverde León 1
- 421 Eduardo Castro Saborio 5
- 422 Vicente Ramírez Chacón 1
- 423 Alfredo Muñoz B. 2
- 424 Ana de Martínez 1
- 425 Claudio Cortés Bolaños 1
- 426 Alberto Alfaro Venegas 1
- 427 Gonzalo Oreamuno Flores 1
- 428 Tomás Soley Guell 1
- 429 Renato Delcore Alvarado 1
- 430 Yolanda Delcore Alvarado 1
- 431 Clemencia Delcore A. 1
- 432 Rafael Delcore M. 1
- 433 Clemencia A. de Delcore 1
- 434 Concepción Coli Roig 1
- 435 Nicanor Gámez Vázquez 2
- 436 C. Ricardo Zúñiga V. 1
- 437 Horacio Parra Latorre 1
- 438 Graciela Acevedo Alpizar 1
- 439 Ferreol Carbonell Sáenz 1
- 440 Raúl Alvarado 1
- 441 Vidal Quirós Escalante 1
- 442 José M. Acuña Chavez 1
- 443 Deifilío Selva 1
- 444 César Nieto 1
- 445 Cecilio Nieto 1
- 446 Angelina de Nieto 1
- 447 Edwin Paniski 1
- 448 Alice Paniski 1
- 449 Cipriano Gu 2
- 450 Manuel Enrique Calvo B. 1
- 451 Augusto Trejos López 1
- 452 María Roig V. 1
- 453 Angela R. de Jiménez 1
- 454 Rosario Mory 1
- 455 Benildo Mor. les 1
- 456 Marta Granados Jiménez 1
- 457 Modesto Le Roig 1
- 458 Reinaldo Zúñiga Rojas 1
- 459 José Rojas Monge 1
- 460 Fernando Cañas Vargas 1
- 461 Humberto Salazar Mora 1
- 462 Lucila Salazar Mora 1
- 463 Zacarías Salazar Mora 1
- 464 Josefina Salazar Mora 1
- 465 Josefina Mora Valverde 1
- 466 Lidia de Guevara 1
- 467 Enrique Batista 1
- 468 Juan Enrique Jiménez 1
- 469 Julio Armas Ferrez 1
- 470 Josefina Armas Ferrez 1
- 471 María Armas Ferrez 1
- 472 Ramón Pineda Solano 2
- 473 Domingo Francisco Rojas 1
- 474 Miguel Armijo Martín 1
- 475 Miguel A. Guevara H. 1
- 476 Ignacio Bermúdez 1
- 477 Joaquín Urbina A. 2
- 478 Tomás Fernández B. 1
- 479 José García Salazar 5

El rotativo neoyorquino lo intitula "Incertidumbres en España" y emite los siguientes conceptos:

"El Rey Alfonso, en una entrevista concedida al corresponsal del "New York Times", ha desmentido que existan motivos de crisis en el Gobierno Militar y que la Monarquía no está en peligro, según se afirma.

"Esta negación fué, además, corroborada por manifestaciones suplementarias del monarca español.

"Si el Rey Alfonso temiera seriamente que el general Primo de Rivera podría ser derrocado, eliminada la dictadura y encumbrados de nuevo los viejos caudillos políticos, no es probable que se hubiera expresado sobre los antiguos partidos en términos que nada tuvieran de cumplidos.

"Su Majestad el Rey los acusó de ineficientes y corruptos.

"Al explicar la oposición que hace al Directorio la prensa española, el Monarca manifestó que la única causa del autogonismo está en la suspensión de los anticlpos reintegrables que les fueron

concedidos antes del advenimiento constitucional que se expresa en esta forma sobre los partidos políticos o no les tiene miedo o no le importan.

"El experimento de Primo de Rivera ha logrado sólo en pequeña escala los éxitos de su modelo Mussolli. El Dictador español no ha sabido avlvar el entusiasmo del pueblo. Si ha logrado mantenerse en su puesto es porque ha evitado fomentar la hostilidad.

"Los españoles han estado por mucho tiempo habituados a la indiferencia cínica para con sus partidos políticos, de suerte que el Directorio les ha interesado poco.

"Primo de Rivera a diferencia de Mussolli, no ha inyectado nueva sangre y vitalidad en las dependencias del Estado aunque ha tratado de purificar y alentar la vida del país, promulgando una legislación municipal comprensiva que concede am

plios poderes a las autoridades locales.

"Si este plan se pone en ejecución según desea el Directorio, representará un serio avance en el camino de la eliminación del antiguo sistema municipal, dirigido desde Madrid en beneficio de los partidos.

"El problema que llevó a Primo de Rivera a la dictadura, continúa sin resolver. Este es Marruecos. Se ha realizado un supremo esfuerzo para sacar a los ejércitos españoles de las termóplias que fué colocado por la incompetencia de los jefes militares que lo dirigieron.

"Mediante la demarcación precisa de la zona del Rif y siguiendo tácticas defensivas, el general Primo de Rivera ha podido retirar 25,000 soldados del frente de Marruecos y reducir los gastos; pero los moros han aprovechado estas circunstancias para redoblar su empuje sobre las posiciones españolas y los últimos comunicados oficiales del frente continúan siendo "poco satisfactorios".

"La permanencia del Dictador en el Poder parece que está ahora supeditada al deseo que resulte más vehemente en el pueblo español, a saber: La reforma política o la gloria militar.

### SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

**LIRERIA ESPAÑOLA**  
MARIA V. DE LINES  
**Obras Nuevas**

L. CHEVRENIL.—No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, 1 tomo rústica.....	4 00
V. BLASCO IBANEZ.—Novelas de la Costa Azul. Un tomo rústica.....	3-75
M. MARYAN.—Lady Frida, novela, 1 tomo rústica.....	3-00
R. del VALLE INCLAN.—Luces de Bohemia, novela dialogada, 1 tomo rústica.....	3-75
MA CEL PREVOST.—Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo rústica.....	3 00
J. FELIX de la PUENTE.—Herencia del Quijote, novela peruana, 1 tomo rústica.....	2 50

**Esa Terrible Picazon**



de las enfermedades de la piel. Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazon desaparece? O quiere Ud. librarse de úlceras, granos, o de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL.

**Basada En El Famoso Preparado Lavol**

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanativos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezon desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

**Crema Sanativa Tezal**  
(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

**MADERA!**

El vapor NORMA, expresamente fletado, llegó a Limón el día 28 con el gran cargamento de

**1.500,000 pies de madera**

PINOTEA AMARILLA de primera calidad g rautizada

Surtido completo para toda clase de construcciones, GIGANTONES, ALFAJIAS, REGLAS, TABLONCILLOS, TRASLAPOS, TABLILLAS para cletos y divisiones, etc.

TABLAS anchas de 12 pulgadas, acepilladas y machimbradas por los dos lados muy económicas para pisos y forros.

Precios mas baratos que la madera del país.

**Depósito Principal**  
Edificio Escuela, Juan Rafael Mora (cerca al Parque Central).

## Mrs. Asquit entrevistó al dictador Benito Mussolini

Londres, agosto. El "London Magazine" acaba de publicar una entrevista celebrada por Mrs. Asquit con el Primer Ministro Mussolini y en la cual la esposa del ex Primer Ministro británico discutió con el ídolo fascista la forma en que los americanos han en el amor.

Cuando Mussolini supo que Mrs. Asquit había estado en los Estados Unidos, le preguntó jocosamente si los yanquis eran muy temerosos.

"Se pasan la vida hablando por teléfono, fué la respuesta de la dama inglesa;

por lo demás, son como los demás mortales."

Mrs. Asquit confiesa que al hablar con Mussolini sobre el régimen de la fuerza impuesto en Italia, el Primer Ministro fascista no le prestó atención.

"Al abordar este tema dice la escritora, acerqué mi silla a mi interlocutor, dispuesta a oír teorías y sofismas maquiavélicos, pero Mussolini, galantemente me preguntó si en la aplicación de procedimientos violentos nuestros gobiernos podrían tirar la primera piedra sobre el gobierno actual de Italia."

## El ferrocarril New York-Buenos Aires

Washington, agosto.—In forma la Unión Pan Americana de que se tiene proyectado una reforma en el plan oficial para el tendido de la línea de ferrocarril entre New York y Buenos Aires, mediante la cual será posible acortarla como 3 000 millas.

La nueva línea pasará por el Sur de Colombia y la parte occidental del Brasil, evitando el cruce por la cordillera de los Andes.

En las oficinas de la Unión Pan Americana se aseguró ayer que parte de los rieles necesarios para el tendido están ya en construcción y se hizo resaltar el hecho que el sueño de hacer varios años para establecer un ferrocarril de 7.000 millas a través del continente americano está a punto de convertirse en realidad.

**SI ESTE AÑO USTED SE MOJA**

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA, por ello son buenos. PRECIOS: desde \$ 8 00 hasta \$ 40 00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a \$ 13 00 para señora y a \$ 12.00 para hombres.

**ROBERTH HERMANOS**

**United Fruit Co.**  
SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ltd. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sara Sasso & Pirie, Sucesores.

**G. P. CHITTENDEN**  
Administrador

San José, 28 marzo de 1924

**Libros en venta**

JUAN MARGALL  
ARTICULOS, 5 tomos  
ELOGIOS  
PLUTARCO  
VIDAS PARALELAS, 5 tomos  
T. MASO  
LA MUSALÉN LIBERTADA

**Aviso** Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

**Anúnciese usted en la Prensa**

### Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falco San José de Costa Rica. Ventas al comado.

#### A \$ 3.50 el tomo

- Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La maicacada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
- El alma de París (novela), E. Champsaur
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. Novillo Quiroga
- Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómezc de la Cerna
- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset.
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín Dicenta pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos,
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit \$ 7.00
- El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
- Páginas escogidas, Azorin, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmeza, novela, pasta, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo West
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

#### \$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tassin
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta
- Tercetos (novelas), Luis Pirandello

#### \$ 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

#### \$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (libro del mar), C. Sabat Erccaty
- La patrona (novela), Dostoevski
- La igno ancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

#### \$ 1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en Rusia), M. Kropotkine
- Historia de las ideas morales, Paul Gilie
- Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
- El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

## El culto heroico

"El culto heroico" es uno de los sentimientos más consustanciales y ennobecedores de la naturaleza humana. Pueblo que no lo alienta, o no ha entrado aún en la Historia, o se ha salido ya de ella. Pueblo donde está dormido o desviado es pueblo también letárgico u olvidado de sus destinos. Y no vale decir que no siempre hay héroes que glorificar. El culto heroico es independiente de la grandeza del hombre que exalta y diviniza. Puede venir luego la Historia a cerner su valor y dejarlo desmedrado. Muchas consagraciones del pasado nos parecen hoy ridículas e incomprensibles; la misma de Víctor Hugo se nos antoja hoy, por lo menos, exagerada. No pretendo ahora cortejar el valor de la obra de Guerra Junqueiro con la apoteosis que su pueblo le ha tributado al morir.

En otra ocasión he de hablar de esa obra, que será—puede afirmarse desde ahora—una de las más perdurables de las literaturas icléricas. Es una obra poderosa y admirable, que honra, no sólo a Portugal, sino a toda la Península. Pero aunque no fuesen tan altos sus méritos, siempre habría que ver en este culto del pueblo portugués por su emijante muerto una prueba de su sed de historia, de su anhelo del futuro. Solo los pueblos que viven de espaldas a lo por venir son indiferentes a la existencia y a la muerte de sus mejores hombres.

Ante el esplendoroso espectáculo de las solemnes exequias que se le han hecho a Guerra Junqueiro, yo he recordado la actitud de la sociedad y el Estado español en la muerte de los hombres más valiosos de estos últimos años. La muerte de Costa sólo afigió a unos cuantos intelectuales; la de Giner de

los Ríos, sólo un puñado de discípulos. Se dirá que no eran hombres cuya obra pudiese llegar, por su emoción y su belleza de forma, como de la Guerra Junqueiro, a las fibras más íntimas de las multitudes.

Su poesía, si la hubo, pertenecía a un orden de la razón poco asequible a la inteligencia popular. ¿Pero no fué Galdós un gran poeta épico—en la forma que toma la epopeya moderna, la novela—del siglo XIX español? ¿Y qué honores organizó el Estado, qué homenajes brotaron del pueblo que él describió tan a fondo? ¿Cuánto tiempo hace que en España no ha glorificado a un muerto como Méjico a Amado Nervo, como Nicaragua a Rubén Darí? El culto heroico es signo de juventud, de creadora vitalidad. Los pueblos viejos y cansados sólo cuidan de enaltecer en su último tránsito, a ex-gobernantes que nada provecho hicieron para el país, a capitanes generales que acaso no ganaron ninguna batalla, a académicos parasitarios de las ciecias y las letras, que ostentaban muchos títulos honoríficos, pero ninguna obra original.

Los funerales son entonces fríos, tristes parodias, tan muertos como el que va en el ataud. ¿Es uno de estos países España? Apresurémonos a responder: no. España llora también por sus héroes y los sublimiza. No lo hizo con Costa, ni con Giner, ni con Galdós. Pero sí lo hizo con un héroe no menos nacional que ellos, probablemente mucho más: con Joselito. Este recuerdo tranquiliza un poco nuestra conciencia española, algo conturbada estos días ante la ejemplarísima conducta de Portugal con Guerra Junqueiro, su gran Isaías lírico.

LUIS ARAQUISTAIN

## La preponderancia de la América Latina

Chautauqua, N. Y.—Mr. S. Guy Inman, dando conferencia en esta ciudad acerca de la paz mundial, declaró que todo el mundo está haciendo la corte, en la actualidad, a las repúblicas que constituyen la América Hispana, con objeto de captarse su amistad.

Es por ello—declaró el conferencista—por lo que dicha parte del mundo debe ser considerada como un factor de vital importancia en cualquier discusión que se entable al márgen del tópico del día: La paz mundial.

Como dijera Roosevelt, cualquier cosa que ocurra en la América Latina se hará sentir, seriamente, en los Estados Unidos. La América

Latina será teatro del más importante desarrollo que haya tenido este país.

Se ha convertido en una sección del mundo que puede recibir el superavit de la población de otras tierras. Puede producir materias primas para todo el mundo.

Los Estados Unidos deben respetar la integridad de las repúblicas latinas. Una liga americana de naciones será posible en 1927, cuando se congregue la Unión Panamericana. Si se llegare a formar esta liga, donde los problemas de las Américas pudiera ventilarse ante un consejo, se habrá dado un gran paso hacia la solución de los problemas mutuos.

## Inglaterra pedirá la restricción de buques submarinos

Londres.—Al margen de las manifestaciones recientemente hechas por el Almirante de la Escuadra del Atlántico, jubillado hace pocos días, acerca de la inutilidad de los submarinos como arma efectiva en las grandes operaciones navales del futuro, la Gran Bretaña piensa insistir en la limitación total de los sumergibles en la misma forma que lo hizo en Washington en caso de que sea convocada una Conferencia de Desarme.

Si Inglaterra no logra vencer a las demás potencias sobre este punto capital pedirá autorización para construir cruceros y unidades auxiliares, con el fin de combatir debidamente a los submarinos.

Los peritos navales aseguran que desde la fecha se han hecho numerosos inventos para combatir eficazmente a los submarinos y que en este punto Inglaterra nada tiene que envidiar a las demás potencias.

Esto no obstante, las líneas de comunicaciones de la Gran Bretaña son tan extensas que, en caso de guerra con una nación que cuente con poderosas flotas de submarinos, su comercio estaría seriamente amenazado y por eso pide que se le

consienta aumentar por sus unidades auxiliares. Por otra parte los expertos consideran al crucero como a la unidad de combate más formidable.

El gobierno laborista ha aprobado la construcción de 5 unidades de esta clase, pero los conservadores y militaristas Ingleses desean que este número se eleve a 25 sobre todo si los Estados Unidos y el Japón prosiguen construyendo de acuerdo con su programa naval auxiliar.

Los peritos navales Ingleses aseguran que si dentro de un año no se limita el número de submarinos que debe poseer cada potencia antes de cinco años los Estados Unidos tendrán 122, Japón 73, Francia 63 y la Gran Bretaña 31.

Se considera como posible que el gobierno inglés trate de imponer su criterio sobre la abolición de los submarinos, dando nuevo impulso a la construcción de la base naval de Singapur cuyos trabajos fueron suspendidos por el gobierno laborista.

Esta formidable base naval sería un serio peligro para los submarinos que operaran en el Pacífico.

Suscribase a La Prensa

## Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley N° 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos Bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

### Banco Internacional de Costa Rica

## NOTAS CORTAS

La triunfadora en el baile de resistencia, señorita Clemencia Méndez, se ha contratado como tonadillera en uno de los teatros de esta ciudad.

Anoche hizo su debut.

El Dr. Crous ha renunciado la medicatura del Pueblo de los cantones de Siquirres y Pococí.

En su lugar se ha

nombrado al caballero herediano Dr. don Marcos Rodríguez, quien desempeñaba iguales funciones en la ciudad de San Ramón.

Los servicios de este apreciable facultivo serán altamente beneficiosos en aquellos lugares donde el paludismo continúa haciendo cada día mayores entragos entre los trabajadores de las fincas.

## LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTOS

### Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

### Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

## TRAUBE

### Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Geagerale

## OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capa des Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

## Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

## ROMULO ARTAVIA

Agente exclusivo de la Harring Hall Marvin Safe Company, ofrece caja de hierro de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de los acreditados sombreros de pita "Montecristo", a precios bajos.

—San José de Costa Rica—

Tel. 691 — Ap. 653